

Ciudad de México.  
19 de septiembre de 2022



[www.inai.org.mx](http://www.inai.org.mx)



- Lo que pretendemos con las *Semanas Universitarias por la Transparencia* es poner en el centro el debate a las y los jóvenes y fomentar que conozcan y ejerzan los derechos que tutela el INAI y los organismos garantes: **Adrián Alcalá Méndez**
- El INAI y el SNT promueven acciones para lograr que la ciudadanía conquiste la autodeterminación informativa como una vía para proteger su privacidad: **Francisco Javier Acuña Llamas**
- Estas jornadas están dirigidas a las y los estudiantes, para que tengan acceso a la información y puedan utilizarlo de tal manera que cambie su vida: **Josefina Román Vergara**

## INAI IMPULSA LAS SEMANAS UNIVERSITARIAS POR LA TRANSPARENCIA, DE LA MANO DE ORGANISMOS GARANTES Y UNIVERSIDADES DE TODO EL PAÍS

El Comisionado del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), **Adrián Alcalá Méndez**, invitó a las y los estudiantes de todo el país a activarse como una voz ciudadana que promueva el ejercicio y la utilidad de los derechos de acceso a la información y de protección de datos personales en todas las entidades de la República.

Con dicho objetivo se desarrollan las Semanas Universitarias por la Transparencia, como parte de la reactivación del proyecto Sociedad Abierta que se presentó el pasado 18 de mayo de la mano del Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública, Protección de Datos Personales y Rendición de Cuentas de la Ciudad de México (INFOCDMX) y la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de México (UNAM) y cuyas actividades iniciaron en las entidades de la Región Centro del Sistema Nacional de Transparencia (SNT): Estado de México, Tlaxcala y Guerrero, los días 6, 8 y 9 de septiembre, respectivamente, con la participación de alrededor de mil estudiantes.

En la segunda jornada de las Semanas Universitarias por la Transparencia, que se llevó a cabo en la Universidad Autónoma de Tlaxcala (UATx), el Comisionado del INAI subrayó que el Instituto busca abrir espacios de diálogo con las y los estudiantes para fomentar que conozcan y apliquen, en sus actividades cotidianas, los derechos que tutela tanto el INAI como los organismos garantes de las entidades federativas.

“Lo que pretendemos con estas Semanas Universitarias es ponerlos en el centro el debate y fomentar su participación; motivarlas y motivarlos a que desde cualquier carrera universitaria participen y también se activen como voz ciudadana que son; tienen derechos, hay que conocerlos y usarlos”, apuntó.

### [Consulta el video #INAIalMomento](#)

Por su parte, en la primera jornada de las Semanas Universitarias por la Transparencia, en el conversatorio “Inteligencia artificial y violencia digital”, que se llevó a cabo en la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), el Comisionado del INAI, **Francisco Javier Acuña Llamas**, subrayó que el Instituto y los organismos garantes que integran el Sistema Nacional de Transparencia (SNT) difunden los derechos de acceso a la información y protección de datos personales, al tiempo que promueven acciones para lograr que la ciudadanía conquiste la autodeterminación informativa como una vía para proteger su privacidad.

### [Consulta el video #INAIalMomento](#)

“Al final el conocimiento es, indiscutiblemente, el fruto selecto de la convivencia humana y cuando hay conocimiento, ahí donde exista y se produzca, se genera una chispa que ilumina el universo de una humanidad que, por desgracia, tiende más veces a la opacidad o por lo menos a la ignorancia creada por comodidad o por conveniencia”, apuntó.

Al inaugurar la jornada que se llevó a cabo el 9 de septiembre en la Universidad Autónoma del Estado de Guerrero (UAGro), la Comisionada del INAI, **Josefina Román Vergara**, resaltó la importancia de promover el acceso a la información y la protección de datos personales como una vía que permite conocer y ejercer otros derechos humanos.

### [Consulta el video #INAIalMomento](#)

“Estas Semanas Universitarias por la Transparencia están dirigidas justo a ustedes, para que tengan acceso a la información, que es un derecho humano, pero, además, puedan utilizarlo de tal manera que cambie su vida, que puedan decir que la transparencia y el DAI son muy útiles en la vida diaria. Les vamos a platicar ejemplos de todo el país de cómo ha cambiado la vida de las personas”, señaló.

Al participar en el conversatorio “Privacidad, protección de datos personales y redes sociales en la vida universitaria”, que se llevó a cabo en la UAGro, el Comisionado Presidente del INFOCDMX, **Arístides Rodrigo Guerrero García**, planteó que el gran reto de los organismos garantes es consolidar la Carta de Derechos de la Persona Digital. “La invitación en estas Semanas Universitarias de Transparencia es a ser responsables con el uso de los dispositivos móviles y a saber que lo que se vive en los entornos digitales puede ser real”, sostuvo.

El Comisionado Presidente del Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado de México y Municipios (Infoem), **José Martínez Vilchis**, indicó que las Semanas Universitarias tienen como objetivo que las y los jóvenes estudiantes conozcan y sepan qué pueden hacer con los temas de transparencia y acceso a la información, cómo pueden aprovecharlos en su vida diaria y cómo acceder a ellos. “Es una extraordinaria iniciativa del INAI que llegará a diferentes estados del país”.

La Comisionada Presidenta del Instituto de Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado de Tlaxcala (IAIP), **Maribel Rodríguez Piedras**, afirmó que el diálogo abierto y la transparencia son principios básicos de la democracia. “Sabemos que una sociedad bien informada toma mejores decisiones, así que celebramos que el INAI considerara a la entidad para ser parte de las Semanas Universitarias de Transparencia”, destacó.

El Comisionado Presidente del Instituto de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales del Estado de Guerrero (ITAIGRO), **Francisco Gonzalo Tapia Gutiérrez**, enfatizó que estos derechos, que se consideran llave, deben de impactar preponderantemente en el sector universitario “Ese es el objetivo de estos eventos, que los estudiantes, docentes y administrativos de la Universidad Autónoma de Guerrero sepan ejercer estos dos derechos humanos que son una llave para gozar de otros derechos”.

En su mensaje, **Laura Elizabeth Benhumea González**, Directora de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), afirmó que el INAI y el SNT promueven la participación de la comunidad universitaria en aspectos vinculados con la transparencia, el acceso a la información y la protección de los datos personales. “Las universidades compartimos con los órganos garantes la responsabilidad de formar ciudadanos que cada vez estén más inmersos en las tareas públicas”, apuntó.

El Rector de la UATx, **Serafín Ortiz Ortiz**, celebró que la comunidad académica participe en estas actividades, por ello, dijo, “incuestionablemente la presencia de quienes vienen en representación de las universidades de diversos estados de la República y de los organismos garantes permitirán que esta sede y este foro verdaderamente posicionen las reflexiones acerca de la transparencia”.

El rector de la UAGro, **José Alfredo Romero Olea**, dijo que las universidades públicas, están obligadas a transparentar el uso de recursos para que la sociedad sepa qué se está haciendo y, como instituciones académicas, a promover los derechos de acceso a la información y de protección de datos personales. “En ese sentido, qué bueno que hoy nuestra institución es sede de este importante evento”.

**Víctor Guerrero Barraza**, estudiante de la UAEM, expuso que la inteligencia artificial facilita las tareas cotidianas; sin embargo, el desarrollo de las tecnologías de la información trae consigo peligros como el ciberacoso o el grooming, por ello, dijo, es de suma importancia reconocer la violencia digital e impulsar el alfabetismo digital. “Aplaudo el esfuerzo de las instituciones presentes que están trabajando por generar conciencia sobre este problema”.

**Ingrid Muñoz Ruano**, estudiante de la UATx resaltó que las actividades promovidas por el INAI permiten ampliar el conocimiento de dos derechos fundamentales: el acceso a la información y la protección de datos personales. “Como estudiantes mañana seremos quienes estemos en los distintos campos laborales, ya sea en el ámbito público o privado, transmitiendo el conocimiento que hoy estamos adquiriendo; por ello, no está demás mencionar que somos un agente de cambio”, enfatizó.

**Fernando Vázquez García**, estudiante de la UAGro, afirmó que la comunidad estudiantil se suma al esfuerzo colectivo en favor de la transparencia y el acceso a la información “que es un derecho humano y un instrumento que prepara el camino de intercomunicación entre particulares e instituciones, resultando de ello la satisfacción de otros derechos fundamentales como los económicos, sociales y culturales.

Las *Semanas Universitarias por la Transparencia* son promovidas por el INAI, el INFOCDMX, diversos organismos garantes de transparencia y Universidades de todo el país con el propósito de potenciar el involucramiento de la comunidad académica y estudiantil en los asuntos públicos, así como incentivar su participación como aliada en la promoción, socialización, uso y aprovechamiento de los derechos de acceso a la información y de protección de datos personales, como instrumentos estratégicos para mejorar la calidad de vida de las personas y acceder a otros derechos humanos fundamentales.

Durante la primera semana de las *Semanas Universitarias por la Transparencia* se llevaron a cabo conferencias magistrales, conversatorios, talleres y mesas de debate estudiantil en donde participó la comunidad académica y estudiantil, especialistas en las diversas materias, así como Comisionadas y Comisionados del INAI y de los organismos garantes de la Región Centro del SNT.

Las Semanas Universitarias por la Transparencia, en su edición 2022, seguirán sus actividades hasta el próximo 23 de septiembre en diversas entidades federativas del todo el país. El detalle de éstas puede ser consultado en el micrositio: [https://micrositios.inai.org.mx/gobiernoabierto/?page\\_id=8901](https://micrositios.inai.org.mx/gobiernoabierto/?page_id=8901)

-o0o-



[VER VIDEO](#)



[VER FOTOGRAFÍA](#)